
Иисус Спаситель 
И сказал им Ангел: не бойтесь; я возвещаю вам великую 

радость, которая будет всем людям: ибо ныне родился вам в 

городе Давидовом Спаситель, Который есть Христос Господь; и 

вот вам знак: вы найдете Младенца в пеленах, лежащего в 

яслях. (Лук.2:10-12) На Украине есть такая пословица: говорылы, 

балакалы – силы та й заплакалы. Да мы же всё время говорим о 

спасении через Иисуса Христа! Но позвольте задать вам несколько 

вопросов. Почему нас нужно именно спасать? Может быть нас 

можно переубедить, что-то нам доказать? Может быть нас нужно 

поставить в какие-то рамки, заставить что-то делать? Может быть 

нас можно перевоспитать или воспитывать с раннего детства в духе 

христианской морали? А может быть нас нужно уничтожить и 

создать новых, хороших, послушных Богу существ? Вы можете 

ответить на эти вопросы? Если да, то надеюсь, что мы будем 

единомысленны, а если нет, то ответы нужно искать, как всегда, в 

Священном Писании. 

Путь спасения с одной стороны очень простой, с другой 

стороны очень сложный. Бог же Сам через историю жизни 

человечества отвечает на эти вопросы. Почему Бог не уничтожил 

сатану после его согрешения? Почему не уничтожил треть ангелов, 

совратившихся вслед сатаны? Почему не уничтожил первых людей 

после грехопадения? Почему не создал других, послушных Ему? 

Есть несколько ответов на эти вопросы. Кому же вы уподобите 

Меня и с кем сравните? говорит Святый. Поднимите глаза 

ваши на высоту [небес] и посмотрите, кто сотворил их? Кто 

выводит воинство их счетом? Он всех их называет по имени: 

по множеству могущества и великой силе у Него ничто не 

выбывает. (Ис.40: 25,26) Если ничего не выбывает, значит всё 

сохраняется. Сохраняется и жизнь разумных существ. Вначале им 

даётся жизнь от Бога в теле, Ангелам же в духе, а затем она 

продолжается в душе и в духе, но в двух видах: или в блаженстве, 

или в мучении, о чём мы уже говорили. Но совсем исчезнуть 

невозможно. Поэтому Бог Сам  никого и не уничтожает. Бог хочет, 

чтобы разумные существа любили Его, подчинялись и служили 

Ему добровольно. Разумным существам даётся свободная воля и 

свободный выбор, какую жизнь они изберут. Особенное 

преимущество даётся в этом деле людям. Сатана и треть ангелов 

уже сделали свой выбор и их участь уже предрешена. Людям же 



предоставлена возможность в течение всей земной жизни сделать 

этот выбор. Даже для отступников ещё есть милость, хотя и не для 

всех. Есть грех к смерти. Вот почему Бог ещё продлевает жизнь 

людей. А ещё; Бог не уничтожает нас, потому что возлюбил нас, о 

чём мы уже много говорили. 

Ну, раз наша жизнь продлевается, то нас можно увещевать 

переубеждать, что-то нам доказывать. Первую эпоху в жизни 

людей богословы называют эпохой совести. Она длилась до потопа 

и ещё несколько времени после потопа. Бог увещевал и 

предупреждал людей через Еноха и Ноя. Даже имена некоторых 

людей были пророческими. Например: Мафусал, рождённый от 

Еноха. Это имя переводится как посланник смерти – Метушелах. 

Мет – смерть, шелах, от слова лишлоах, посланник. Но каков 

результат? Тогдашний мир был истреблён потопом, потому что 

всякая плоть извратила путь свой. Люди же стали неспособны 

воспринимать Бога. Но и после потопа грех продолжал действовать 

сначала в Хаме, а затем и в других людях, и дело дошло до 

строительства Вавилонской башни. Господь послал Авраама 

Исаака и Иакова в землю Ханаанскую, но жители этой земли 

продолжали наполнять меру своих беззаконий до пришествия 

Моисея. Таким образом Бог показал, что убеждения и 

доказательства не могут освободить от власти греха. 

Через Моисея Бог дал закон народу Израильскому для 

свидетельства перед всеми народами. Вот, я научил вас 

постановлениям и законам, как повелел мне Господь, Бог мой, 

дабы вы так поступали в той земле, в которую вы вступаете, 

чтоб овладеть ею; итак храните и исполняйте их, ибо в этом 

мудрость ваша и разум ваш пред глазами народов, которые, 

услышав о всех сих постановлениях, скажут: только этот 

великий народ есть народ мудрый и разумный. Ибо есть ли 

какой великий народ, к которому боги [его] были бы столь 

близки, как близок к нам Господь, Бог наш, когда ни призовем 

Его? и есть ли какой великий народ, у которого были бы такие 

справедливые постановления и законы, как весь закон сей, 

который я предлагаю вам сегодня? (Втор.4:5-8) Закон же 

содержал обязательные постановления и предписания, исполняя 

которые человек был бы жив. Но Израиль не смог соблюсти закон, 

а историю его мы все хорошо знаем. Таким образом, и закон не 

уничтожает власть греха, о чём засвидетельствовал и Апостол 



Пётр. Тогда восстали некоторые из фарисейской ереси 

уверовавшие и говорили, что должно обрезывать [язычников] и 

заповедывать соблюдать закон Моисеев. Апостолы и 

пресвитеры собрались для рассмотрения сего дела. По долгом 

рассуждении Петр, встав, сказал им: мужи братия! вы знаете, 

что Бог от дней первых избрал из нас [меня], чтобы из уст моих 

язычники услышали слово Евангелия и уверовали; и Сердцеведец 

Бог дал им свидетельство, даровав им Духа Свято-го, как и нам; 

и не положил никакого различия между нами и ими, верою 

очистив сердца их. Что же вы ныне искушаете Бога, [желая] 

возложить на выи учеников иго, которого не могли понести ни 

отцы наши, ни мы? Но мы веруем, что благодатию Господа 

Иисуса Христа спасемся, как и они. (Деян.15:5-11) 

Многие, особенно в западных церквах, считают, что 

достаточно христианского воспитания с детства, а затем 

совершения религиозного обряда, после которого человек может 

считаться христианином. Лев Николаевич Толстой считал, что 

можно даже перевоспитать человека в духе христианской морали. 

А воспитатели кто? Такие же непрощённые грешники как и 

воспитуемые. Но что-то не видно плодов этого воспитания, а 

многие, так называемые христиане не только не живут по 

заповедям Божьим, но просто попирают их. Но как может быть 

христианство без Христа? У человеков это возможно, но Бог этого 

не признаёт. Тогда Петр, исполнившись Духа Святого, сказал 

им: начальники народа и старейшины Израильские! Если от 

нас сегодня требуют ответа в благодеянии человеку 

немощному, как он исцелен, то да будет известно всем вам и 

всему народу Израильскому, что именем Иисуса Христа 

Назорея, Которого вы распяли, Которого Бог воскресил из 

мертвых, Им поставлен он перед вами здрав. Он есть камень, 

пренебреженный вами зиждущими, но сделавшийся главою угла, 

и нет ни в ком ином спасения, ибо нет другого имени под небом, 

данного человекам, которым надлежало бы нам спастись. 

(Деян.4:8-12) 

Человек грешный никак не может сам избавиться от своей 

греховной природы или избавить от неё другого грешника. Как 

компьютер не может сам изменить свою программу, так и мы. 

Надеющиеся на силы свои и хвалящиеся множеством 

богатства своего! человек никак не искупит брата своего и не 



даст Богу выкупа за него: дорога цена искупления души их, и не 

будет того вовек, чтобы остался [кто] жить навсегда и не 

увидел могилы. (Пс.48:7-10) Спасать же нужно того, кто сам себе 

помочь не может, но нуждается в помощи других. Такую помощь 

погибающим грешникам и даёт Бог в Сыне Своём Иисусе Христе, о 

чём мы уже много и подробно говорили. Спасены ли вы? Началась 

ли в вас новая жизнь? Соответствует ли она Слову Божьему? 

 
 


